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Ответы на вопросы с вебинара «Бухгалтерия 2020: время 
цифровых помощников»

1. Можете прислать перечень показателей, по которым вы измеряли результативность 
внедрения на проекте КАО «Азот», для ознакомления? 
Полный перечень показателей и результатов проекта подробно представлен в докладе 
КАО «Азот» с конференции Открытые дни Directum 2020 – вы можете запросить презентацию 
и запись выступления на сайте days.directum.ru. Также проект участвовал в конкурсе Directum 
Awards 2019 – заявка открыта и доступна для ознакомления club.directum.ru/award/255548. 

2. Если в компании уже внедрено ЮЗЭДО и планируется внедрение EDI, есть ли смысл 
в сервисе Ario?
EDI позволяет подбирать номенклатуры, а если уже внедрено ЮЗЭДО, значит до 90% документов 
вам поступают в структурированном виде. Тем не менее некоторые контрагенты используют 
ЮЗЭДО для обмена неструктурированными документами, которые также нужно распознавать, 
и есть те компании, которые еще не готовы отказаться от бумаги. И в этом случае важно 
рассчитать эффект – если внедрение интеллектуальных сервисов Ario окупится в видимой 
перспективе, скажем в течение года или двух, то внедрение имеет смысл. Все зависит от объема 
документов, а количество контрагентов за год или два изменится мало. 
Стоит заметить, что сервисы Ario обрабатывают не только первичную документацию. 
Их применение возможно и в процессах канцелярии (делопроизводства), и в юридическом 
департаменте, и при оформлении командировок, а также в других процессах организации, 
это также надо учитывать при расчете эффекта. 

3. Коллеги, можно ли настроить автоматическое формирование ТХО в ERP-системе в случае, 
если по одному Договору с контрагентом входящие документы будут по разным 
подразделениям? Например, на основе дополнительного сопроводительного документа 
из пакета документов.

Если мы правильно понимаем вопрос, то ТХО будет меняться в зависимости от подразделения, 
и это действительно можно реализовать. В таком случае подразделение становится одним 
из параметров определения ТХО. Однако в основе Ario лежит не простой программный алгоритм 
подбора, а вероятностный механизм. То есть даже при отсутствии каких-то параметров сервис Ario 
определит, куда с наибольшей долей вероятности отнести тот или иной комплект документов. 

При обработке документов c Ario подбор ТХО осуществляется на основании ранее обученного 
классификатора на исторических данных учетной системы, где одним из параметров может быть 
подразделение. Если в дополнительном сопроводительном документе есть информация 
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о подразделении, классификатор можно обучить извлекать этот факт и настроить автоматическое 
определение ТХО.

4. Если в ERP заранее не был оформлен заказ на закупку, может ли система подобрать 
артикулы из базы данных товаров в ERP?
Решение «Цифровая бухгалтерия: обработка первичных документов» ориентировано на работу 
с номенклатурой в разрезе заказов, но его можно доработать на подбор номенклатуры из всей 
базы данных учетной системы.

5. Вся номенклатура хранится в Directum или есть возможность подтягивать из 1С, например?
Количество номенклатурных позиций в производственной компании или из сферы ритейла 
исчисляется сотнями тысяч, но переносить все данные в Directum нет смысла. В базе Directum 
хранится информация только по действующим заказам и их номенклатурам. Как только заказ 
исполнен в полном объеме, эти данные удаляются из системы Directum. Так экономится место 
в базе и исключается дублирование информации. 

6. Реализована ли Интеграция Directum с облачными версиями конфигураций 
1С: Бухгалтерия ПРОФ или КОРП?
Решение может быть интегрировано на проекте с любыми учетными системами, 
поддерживающими технологию WebAPI. Если указанные конфигурации в облаке поддерживают 
данную технологию, то интеграция возможна.

7. С закрывающими документами (акты, счета-фактуры) сервис работает? 
На вебинаре мы рассмотрели пример обработки товарной накладной и счета-фактуры. 
Аналогичную работу можно организовать и с актами, однако потребуется время, чтобы обучить 
классификатор – важно какие формы актов у вас приняты, какие данные требуется извлекать. 
Это отдельный кейс, решение «Цифровая бухгалтерия: обработка первичных документов» 
заточено на обработку поступлений ТМЦ. 

8. Сколько стоит подключение к системе? Влияет ли на стоимость наличие Directum 
и договора на его сопровождение?
Если вы является нашим клиентом, то внедрение решения «Цифровая бухгалтерия: обработка 
первичных документов» будет реализовано как подключение дополнительного модуля, также 
потребуется настройка интеграции с учетной системой. Стоимость зависит от задач. 
Оставьте свои контактные данные в форме сайта directum.ru или напишите на адрес 
webinar@directum.ru, и мы в индивидуальном порядке обсудим ваши задачи и стоимость. 

9. Сколько крупных Ваших клиентов уже используют данный программный продукт в своей 
деятельности по направлению бухгалтерия?
Выпуск решения «Цифровая бухгалтерия: обработка первичных документов» запланирован 
на 13 июля 2020 года, так что конкретно это решение пока никто не использует. 

10. В среднем, во сколько раз увеличивается скорость обработки основных видов первички?
Пожалуй, скорость обработки – один самый логичных показателей, которым измеряют 
эффективность автоматизации. Однако на проекте КАО «Азот» мы, в первую очередь, обратили 
внимание на то, что при внедрении абсолютно нового решения время обработки не увеличилось. 
Даже в первые дни, не зная ни горячих клавиш, ни особенностей интерфейса, пользователи 
работали в прежнем темпе. По мере освоения, спустя месяц, результаты возрастают минимум 
в 2 раза.  

11. Может ли Directum выступать средством передачи первичных документов между 
контрагентами?
Система Directum предназначена для цифровизации внутренних бизнес-процессов, 
для взаимодействия с контрагентами предлагается сервис юридически значимого электронного 
документооборота Synerdocs. Решение помогает выстраивать взаимодействие с контрагентами, 
обмениваться первичными учетными документами и другой бухгалтерской и финансовой 
документаций. Для подписания используется ЭП, которая обеспечивает юридическую значимость 
цифровых документов. 

12. Как и кем отслеживается поступление бумажных документов, если работаете со сканами? 
Или изначально сканы делают только с оригиналов бумажных документов?
Сканы документов могут поступать от контрагента по электронной почте раньше, чем поступает 
сам товар. В ходе пилотного проекта КАО «Азот» такая схема работы так же рассматривалась: 
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на основании сканов производится первичное занесение документов в систему – оформляется 
карточка, но дальше процесс не идет – данные не передаются в учетную систему. Когда поступает 
товар и приходят оригиналы документов, сотрудник склада легко находит созданную карточку, 
оформляет новую версию уже с оригинальной печатью и подписью, а после этого начинается 
процедура оприходования. 

13. Как называется сервис ЮЗЭДО ПУД?
Сервис юридически значимого электронного документооборота Synerdocs. Коллеги также 
проводят вебинары www.synerdocs.ru/webinars – здесь вы можете ознакомиться с темами 
прошедших мероприятий и запросить запись. 
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